
西区自治協議会第１部会 会議概要 

（所管分野：防犯・防災、自然環境、住環境等） 

令和２年度 第８回会議 

開催日時 令和２年１１月６日（金）午後３時～午後４時４０分 

会  場 西区役所健康センター棟１階 １０４・１０５会議室 

出 席 者 

委 員 

風間部会長、高橋伸絵副部会長、小川委員、橋本委員 

岩沢委員、高田委員、大谷委員、長澤委員、渡辺委員、 

櫻井洋子委員 計１０名 ［欠席：伊藤委員、下川委員］ 

事務局 
西区地域課長、西区総務課長、西区区民生活課長、 

西区建設課長、西区建設課２名、西区地域課１名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 令和２年度特色ある区づくり予算 区自治協議会提案事業について 

 ○管理不全な空き家にしないための啓発ポスター案が出来上がり、意見

交換を行いました。意見を踏まえ、デザインや問い合わせ先の表記の

修正を行うこととしました。また、最終確認を部会長と副部会長で行

うこととし、次回１２月の部会までに完成することを確認しました。 

 

２ 令和３年度特色ある区づくり予算 区自治協議会提案事業について 

○第１部会が次期に、きれいで住みやすいまちを目指し、重点的に取り 

組む環境美化について、課題解決の手法を検討しました。 

○検討の結果、課題解決のアイデア（手法）を広く提案してもらえる 

 ことから、第１部会ではノウハウをもった団体との協働により、 

効果的な事業実施ができる事業募集を課題解決手法として検討を進め 

ることとしました。 

  その他に今後の取り組みについて、委員から出された主な意見は以下

のとおり 

 
３ 都市計画マスタープランに位置付けのある区別構想の更新について 

 ○西区建設課長より、主な意見と修正素案の説明の後、意見交換を行い

ました。 

  主な意見は以下のとおりです。  

 

・取り組みにあたり、市（区）の取り組みの現状も勉強したい。 

・環境美化も範囲が広いので、地域の現状を部会で共有した上で、 

 取り組む範囲を話し合いたい。 ほか 

・「素案 P.3「（１）拠点性の向上」の「黒埼地区の国道８号の周辺地

域一帯」について、どの辺りを指すのか？」という意見には、 

担当課から「P.4 の構想図にお示ししたとおり、主に国道８号の沿

線や北陸自動車道の沿線を含んだ地域としています。」と回答があり

ました。 ほか 

資料４



 

 

 

 

 

その他 

 

 

 

４ その他 

 ○西区総務課より、新潟市犯罪発生状況（９月末）についての報告が 

ありました。  

 
○次回（第９回）開催について 

日時：令和２年１２月７日（月）午後３時～ 

場所：西区役所健康センター棟１階 １０４・１０５会議室 

議題：令和３年度自治協議会提案事業について ほか 

 



西区自治協議会第２部会 会議概要 

（所管分野：保健・福祉、文化・スポーツ、教育等） 

令和２年度 第８回会議 

開催日時 令和２年１１月５日（木）午後３時～午後４時１０分 

会  場 西区役所健康センター棟１階１０４・１０５会議室 

出 席 者 

委 員 

寺瀬部会長、五十嵐副部会長、田中委員、藤丸委員、木村委員 

澤邉委員、加野委員、櫻井圭子委員         計８名 

［欠席：藤橋委員、田場川委員、神田委員、郷委員］ 

事務局 
西区健康福祉課長、西区教育支援センター長、坂井輪図書館長 

西区地域課長、西区地域課３名 

主な議事 

１ 支え合いの大切さを広める標語の活用等について 

○事務局から、入賞作品の今後の活用について説明があり、当初の予定 

どおり、西区アートフェスティバル会場での展示や、自治協広報紙へ

の掲載に加え、西区健康福祉課の封筒への記載や第３次いきいき西区

支え合いプランで紹介することを確認しました。 

○標語をさらに区民に浸透させるため、より多くの団体や人々から活用

いただけるように、取り扱いの基準を定めることとしました。 

２ 令和３年度特色ある区づくり予算 区自治協議会提案事業について 

○第２部会が次期に重点的に取り組む地域課題「支え合いの取り組み 

の輪を広める」について、課題解決により目指す姿の具体化と解決の

手法を検討しました。 
  目指す姿について、委員から出された主な意見は以下のとおり 

・標語を誰でも話せる、認識している状態 

・標語をきっかけとした行動を促す前に、標語の意識づけ 

・支える具体的な事柄が見える状態 

・見るからに困っている人に声がけができる人がいる 

○検討の結果、目指す姿を「西区民みんなが標語を知って行動できる」

として、手法の検討から実施まで区自治協議会が主体的に取り組む形

で、標語の活用等により区民の人を支える行動を引き起こす事業を行

うこととし、今後具体化していくこととしました。 

その他 

３ その他 

○次回開催について 

日時：令和２年１２月３日（木）午後１時３０分～ 

場所：西区役所健康センター棟１０４・１０５会議室 

議題：令和３年度区自治協議会提案事業について  ほか 
 



西区自治協議会第３部会 会議概要 

（所管分野：産業、区の魅力発信、交通等） 

令和２年度 第８回会議 

開催日時 令和２年１１月１３日（金）午後３時～午後４時１０分 

会  場 西区役所健康センター棟１階 １０４・１０５会議室 

出 席 者 

委 員 

岩脇部会長、山賀副部会長、杉原副部会長、 
小泉委員、眞柄委員、佐野委員 
永吉委員、原澤委員、坂井委員   計９名 
［欠席：高橋委員、澤口委員、長谷川委員］ 

事務局 
西区農政商工課長  

西区地域課 ２名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 区の魅力の発信手法について 

 〇９月の部会で共有した「区の魅力発信・賑わい創出」により目指す西

区の姿を改めて確認し、インスタグラムを活用した魅力の発信方法に

ついて、企画書（案）を基に審議しました。 

  委員から出された主な意見は以下のとおり 

・データの集積など今後の展望を考えた時には、委員個人のアカウン

トではなく、西区自治協議会として公式アカウントを立ち上げた方

が良い。 
・委員個人のアカウントを使用することで、個人情報の流出が懸念さ

れる。 
・使用するハッシュタグは、単に投稿数の多いものだと他の投稿に埋

もれてしまう可能性があるので、吟味する必要がある。 
・情報の発信対象が学生となっているので、こちらの投稿を学生に届

けるため、学生がよく利用する飲食店などに協力要請してはどう

か。 
・まずは、「＃（ハッシュタグ）にしくらし」をつけて投稿してみて

はどうか。 

 
 

２ 令和３年度特色ある区づくり予算 区自治協議会提案事業 
 〇事務局より、各部会の審議の状況について説明がありました。 
 
 

 



 

 

 

 

主な議事 

３ 西区の宝サポート事業 
  新川と内野の魅力をＱＲコードで情報発信し、まちおこしにつなぐ

事業～新川の歴史と“共助”のこころを、２００年後の人につなぐ

～ 
採択結果と事業進捗状況について 

〇１０月８日（木）に行われた審査の結果について、最優秀賞、西区 
自治協議会会長賞、越後新川まちおこしの会会長賞、西区長賞の４ 
作品が選ばれた旨事務局より説明がありました。 
 

その他 

４ その他 

 ○次回（第９回）の開催日程について 

日時：令和２年１２月９日（水）午後３時～ 

場所：西区役所健康センター棟１階 １０４・１０５会議室  

議題：区の魅力の発信手法について ほか 

 



西区自治協議会広報紙特別部会 会議概要 

（所管分野：西区自治協議会広報紙の編集・発行） 

令和２年度 第４回会議 

開催日時 令和２年１１月４日（水）午後３時～午後４時１０分 

会  場 西区役所３階 ３０３会議室 

出 席 者 
委  員 

佐野部会長、寺瀬委員、岩脇委員、渡辺委員               

五十嵐委員、長澤委員  計６名  
[欠席：杉原副部会長、田場川委員] 

事 務 局 西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 第３４号の校正 
 ○１２／２０発行の第３４号の掲載内容について校正を行いました。 
 ＜１面＞『支え合いの大切さ』を広める標語募集の選考結果について、 

選考作品、作品に込められた思い、表彰の様子など 
 ＜２面＞西区まちなか探訪記 
     「いい部屋ネット街の住みここちランキング２０２０」の結果を 

踏まえて、区内に住む県外出身者、若い世代の区民に西区につい 
てインタビュー 

  委員から出された主な意見は以下のとおりです。 
 

○１面「『支え合いの大切さ』を広める標語」について 
 ・事業概要、写真等のレイアウトを見やすく変えた方が良い。 
 ・受賞者の顔が良く見えるよう、写真の場所を確保した方が良い。 
 
○２面「西区まちなか探訪記」について 
 ・西区に住む方のリアルな声が伝わって良い。 
 ・程よく田舎、そこそこ都会という西区の魅力を多くの方が実感しな

がら生活していることがよくわかる。 
  

２ 次回（第５回）の開催日程について 

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：令和２年１２月７日（月）午後２時～ 

  場所：西区役所３階 ３０３会議室 

議題：第３５号の企画案 ほか 

 
 



西区自治協議会アートフェスティバル特別部会 会議概要 

（所管分野：西区アートフェスティバルの企画・実施に関する事項） 

令和２年度 第６回会議 

開催日時 令和２年１１月１３日（金）午後１時３０分～午後２時５５分 

会  場 西区役所３階 ３０３会議室 

出席者 

委  員 
永吉部会長 田中副部会長 佐野委員 坂井委員 計４名 

欠席：小川委員 風間委員 藤橋委員 

事 務 局 坂井輪地区公民館長、西区地域課２名 

関 係 者 新潟大学教育学部「音楽学・音楽マネジメント」研究室１名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ アートフェスティバル＋音届アンケート結果について 

 （１）西区ゆかりのアーティストによるオンラインコンサート 

○アンケート結果について事務局より説明がありました。 
□主な意見等は下記のとおりです。 

【アンケート】 

・視聴者側の環境によるものかもしれないが、途中音が途切れたのが

残念だった。 

・演奏者の表情や衣装が良く見えて良かった。 

・コロナ禍でなければ、生で演奏を聴きたかった。 

【委員】 

・当日パソコンで視聴したが、生の演奏よりも臨場感は乏しかったも

のの、三味線演奏の手元や衣装の質感など、細かいところまで見る

ことができたのが良かった。 

・視聴側の問題ということだが、音飛びがあったのが少し残念だっ

た。 

・広報について、周知期間が短く区だよりやチラシ配布を１０月上旬

からできたら良かった。 

・情報発信の手段・方法、若い世代への周知など、先を見越した検討

や見直しが必要である。 

・今回はコロナ禍で、中止という選択肢もある中で、できる事業を実

施しようということで、オンラインコンサートを行った。こういう

形ででも実施できて良かった。 

・Zoom での開催ということで、参加者が少なかったが、今後、新潟

シティチャンネル（YouTube）での情報発信でカバーできるように

したい。 

 

 



 （２）ミュージックパラダイス～音の世界へ飛びこもう！～ 

○アンケート結果について新潟大学教授より説明がありました。 
□主な意見等は下記のとおりです。 

【アンケート】 

・小さい子供を連れてのコンサートに行くのは不安があったが、自宅

で周りの目も気にせず、コロナ禍の中でも安心して参加することが

でき、とても良かった。 

【委員】 

・工学部の学生なので、技術を使った画像を使用してもよかったので

はないか。 

・主催者からの一方的な配信だけではなく、Zoom ならではの手を挙

げて参加してもらうということが出来て良かった。 

【学生】 

・小さい子ども向けにうまく話すことができなかった。 

・最後まで頑張って事業を実施した。貴重な経験が出来てよかった。 

 

（３）アート展示部門 

○アンケート結果について事務局より説明がありました。 

□主な意見等は下記のとおりです。 

【アンケート】 
・大学生が親切に説明をしてくれ、とても分かりやすくて良かった。 

・様々な種類やジャンルのアート作品に触れることができて良かっ

た。それぞれ違った世界があり面白かった。 

・もう少し展示数があっても良かったのではないか。 

・どの作品にも制作への熱意があふれていて、夢中になった。 
【委員】 

・大学生の作品説明があり、分かりやすくてとても良かった。 

・１階と２階の広い空間に展示コーナーを設置したが、２階への案内

図や空間づくりを工夫する必要があった。 

・告知期間の割には来場者が多く、イベントが浸透されてきたように

感じる。 

・工学部と連携する以上、事前の打ち合わせの段階から参加した方

が、イベントへの理解や主催者としての一体感も高まるのではない

か。 

・工学部の作品展示期間が短いのが残念であった。 

・観覧者の視点に立ち、部会委員が工夫して展示することができてよ

かった。 

 

 

 



２ 令和３年度自治協議会提案事業について 

○アンケート結果を踏まえて検討を行い、協議の結果、下記のとおり提

案することとしました。 

事業名：西区アートフェスティバル 

内 容：音楽・芸能部門の発表及びアート作品の展示ほか 

会 場：黒埼市民会館 

開催日：１０月２３日（土）、２４日（日） 

○また、来年度の事業内容について検討を行い、引続き協議していくこ

ととしました。 

□委員から出された主な意見等は下記のとおりです。 

・来年度は生演奏を聴いていただきたい。状況により動画投稿サイ

トとの両立を視野に入れて検討したらどうか。 

 

３ 次回（第７回）の開催日程について 

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：令和３年１月中旬（予定） 

議題：令和３年度西区アートフェスティバルについて ほか 
 


